
N i e d e r s c h r i f t 

 

über die Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Landwirtschaft und Umwelt  am 

Donnerstag, dem 16.08.2018, im Ratssaal des Rathauses Lemwerder 

 
Beginn:  19:00 Uhr - öffentlich - Ende: 19:38 Uhr 
 
 
Anwesend: 

 Vorsitzende/r 
Ratsherr Sven Göttsch  

Mitglieder 
Ratsherr Wolfgang Eymael  
Ratsherr Karsten Haye-Warfelmann  
Ratsherr Andreas Jabs f. Ratsherr Helmerichs 
Ratsherr Günter Naujoks f. Ratsherr Türkcan 
Ratsherr Meinrad-Maria Rohde f. Ratsherr v. Lübken 
Ratsfrau Brigitta Rosenow  
Ratsherr Sven Schröder  
1. stv. Bürgermeisterin Tanja Sudbrink f. Ratsherr Rosenhagen 

Protokollführer 
Anna Stührmann  

von der Verwaltung 
Fachbereichsleiter II Matthias Kwiske  
Bürgermeisterin Regina Neuke  
Fachbereichsleiterin I Jutta Zander  

Zuhörer/in 
Ratsherr Werner Ammermann  
Ratsfrau Wiebke Naujoks  
Ratsherr Harald Schöne  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
2. stv. Bürgermeister Ewald Helmerichs  
Ratsherr Wolf Rosenhagen  
Ratsherr Yener Türkcan  
Ratsherr Jan Olof von Lübken  
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Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung und Feststellung  
 1.1   der ordnungsgemäßen Einladung  
 1.2   der Beschlussfähigkeit  
 1.3   der Tagesordnung  
   
 2   Genehmigung der Niederschrift vom 31.05.2018  
   
 3   "Artensterben stoppen" - Antrag der BÜNDNIS90/Die Grünen 

vom 27.05.2018 
 

   
 4   Pflanzaktion 2018  
   
 5   Mitteilung der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von 

Ratsfrauen und Ratsherren 
 

   
 6   Einwohnerfragestunde  
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Öffentlicher Teil 

 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung 
1.1 der ordnungsgemäßen Einladung 
1.2 der Beschlussfähigkeit 
1.3 der Tagesordnung 
 
 
Der Ausschussvorsitzende Göttsch eröffnete die Sitzung und stellte die ordnungsgemäße 
Einladung und Beschlussfähigkeit fest. Gegen die Tagesordnung ergaben sich keine Ein-
wände.  
 
 
2 Genehmigung der Niederschrift vom 31.05.2018 
 
 
Die Niederschrift vom 31.05.2018 wurde einstimmig genehmigt.  
 
 
3 "Artensterben stoppen" - Antrag der BÜNDNIS90/Die Grünen vom 

27.05.2018 
 
 
Ratsfrau Rosenow stellte den Antrag vor und merkte an, dass die Aufzählungspunkte einzeln 
abgestimmt werden könnten. 
Ratsherr Rohde merkte an, dass eine Übersicht über die Grünflächen der Gemeinde bereits 
angefordert wurde und das Ergebnis abzuwarten ist. Er bittet die Verwaltung um eine kurze 
Stellungnahme zu den Antragsinhalten. 
 
Bürgermeisterin Neuke fügte hinzu, dass die Maßnahmen nicht direkt wie beantragt umge-
setzt werden können, sondern genau geprüft werden muss, welche Maßnahmen erfolgver-
sprechend sein werden. Eine Stellungnahme durch die Verwaltung erfolgt zur nächsten Sit-
zung. 
Ratsfrau Rosenow fügte hinzu, dass der gleiche Antrag bereits auf Kreisebene beschlossen 
wurde. 
 
Bürgermeisterin Neuke merkte an, dass das Grünflächenkataster durch den Betriebshof der-
zeit erstellt wird. Es soll einen Zwischenstand geben, wenn ca. 80-90 % der Flächen erfasst 
wurden.  
 
 
4 Pflanzaktion 2018 
 
 
Fachbereichsleiter Kwiske stellte die Vorschläge zu möglichen Bereichen für Anpflanzungen 
im Zuge der Pflanzaktion vor.  
Durch die lange Trockenheit in den Sommermonaten sind viele Pflanzen eingegangen. Hier 
soll überprüft werden, welche Ersatzpflanzungen im Rahmen der Pflanzaktion erfolgen kön-
nen. 
 
Wünschenswert wäre, dann sich die Bevölkerung mit Vorschlägen für die Grünflächen an der 
Pflanzaktion beteiligt und Patenschaften dafür übernimmt. Die Verwaltung bereitet einen 
entsprechenden Presseaufruf vor. 
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Weiter wird angeregt, dass überprüft werden soll, welche Pflanzen für die jeweiligen Boden-
verhältnisse geeignet sind, damit eine Anpflanzung auch einen langjährigen Erfolg zeigt.  
 
 
 
5 Mitteilung der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen und 

Ratsherren 
 
 
Ratsfrau Rosenow berichtete, dass sie vermehrt angesprochen wurde, dass der Wegfall der 
Bushaltestelle in Altenesch problematisch für die Schulkinder sei.  
Bürgermeisterin Neuke erklärte hierzu, dass die Gemeinde nur über den Wegfall in Kenntnis 
gesetzt wurde und die betroffenen Personen sich bitte direkt an den ZVBN wenden sollen, 
da die Gemeinde für die Haltestellen nicht zuständig ist. Verwaltungsseitig wird der Hinweis 
ebenfalls weitergeleitet.  
 
 
 
 
 
6 Einwohnerfragestunde 
 
 
Keine 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Ausschussvorsitzender                            Bürgermeisterin                              Protokollführerin 
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